

Fondation Nationale de l'Acadie

Rapport de la présidence



Assemblée générale annuelle du 29 novembre 2023 (virtuelle Teams)

Mesdames & Messieurs,

Merci à tous pour votre présence.

Une assemblée générale annuelle est toujours une belle occasion de présenter l'évolution d'un organisme. Puisque notre année fiscale se termine le 31 décembre et que notre AGA se tient normalement à l'automne, nos résultats peuvent à l'occasion sembler décalés. Au-delà des résultats afférents à l'année en question pour l'AGA, j'y vois une occasion additionnelle d'offrir un compte-rendu aux membres et autres intervenants sur les développements plus récents ainsi que les initiatives qui guident nos actions, même si techniquement, ces dernières peuvent quelque fois être à cheval entre deux périodes d'exercices.

Sur cette note, voici un sommaire des objectifs réalisés en 2022 et en cours en 2023.

- 1) La première bourse Marc-Chouinard, offerte via le fonds Marc-Chouinard, a été accordée à un artiste de la scène. L'auteur-compositeur-interprète, P'tit Belliveau a été le récipiendaire de cette bourse.

- 2) Le dossier du remboursement d'un montant de taxes payées par le CMA19 a progressé. Il a été convenu que pour aller récupérer un montant de taxes substantiel se chiffrant à plusieurs dizaines de milliers de dollars, une procédure comptable et légale a dû être mise en œuvre. Cette procédure est maintenant en marche et nous espérons récupérer ladite somme en 2024.

- 3) Un nouveau fonds a été créé, soit, le Fonds du Monument de l'Odyssée du Vieux Logis (Horton Landing) de Grand-Pré. Ce fonds vise à soutenir l'érection d'un monument modifié de l'Odyssée qui sera développé et installé aux abords de la Croix de la Déportation de Grand-Pré, au Vieux Logis, à Horton Landing. L'objectif de cette initiative est de lever la somme de 30 000\$ et de faire en sorte que le monument soit prêt pour le Congrès mondial acadien 2024. Durant ces festivités, les autorités s'attendent à recevoir environ 40 000 visiteurs. À ce jour, je suis heureux d'annoncer que nous avons reçu près de 50% de l'objectif en dons de plusieurs donateurs. Afin de poursuivre ce Momentum, j'invite tous les gens passionnés par Grand-Pré de contribuer à ce projet en

allant visiter notre nouveau site web www.fondationacadie.ca et d'utiliser la fonction de don électronique, très facile d'utilisation.

4) Le processus de rajeunissement de notre site web a été complété et le site relancé. Sur ce, je vous invite tous à le visiter au www.fondationacadie.ca. Une des particularités que vous pourrez remarquer est l'identification des différents fonds de dotation, tel que le fonds Marc-Chouinard, le Fonds France-Acadie pour la Jeunesse, le Fonds du Monument de l'Odyssée du Vieux Logis de Grand-Pré ainsi que le tout nouveau Fonds Avenir Franco de Terre-Neuve-et-Labrador qui sera lancé officiellement dans la nouvelle année. J'attire votre attention sur la fonction de dons, qui permet de faire un don immédiatement par carte de crédit ou PayPal et de récupérer un reçu d'impôt immédiatement. Aussi, il est maintenant possible d'effectuer un don en bien de placements de valeurs mobilières comme des actions boursières ou fonds communs d'investissement, permettant aux donateurs d'augmenter l'optimisation fiscale de leur don en profitant d'une exonération fiscale sur le gain de capital réalisé de leur don, en plus du reçu de don dans une œuvre de charité qui procure un crédit d'impôt. D'autres stratégies de dons planifiés sont disponibles et notre fondation a l'expertise disponible pour les expliquer aux donateurs potentiels.

Je profite de l'occasion pour partager ma vision pour la Fondation Nationale de l'Acadie. L'Acadie a, en la Fondation, un outil particulier comme levier économique pour soutenir son rayonnement et l'appuie envers sa jeunesse. Dans cet optique la Fondation peut fédérer d'autres fonds et fondations existantes pour des causes charitables distinctes. Il existe actuellement des fondations œuvrant pour différentes causes. Chacune de ces fondations nécessitent beaucoup de ressources en termes de bénévoles, administrateurs de conseils d'administration, et autres fonctions. Pourquoi toute cette duplication? Personnellement, j'aimerais voir d'autres fonds créés sur le modèle du fonds Marc-Chouinard ou Fonds Avenir Franco Terre-Neuve-et-Labrador. Pourquoi ne pas fédérer plusieurs fonds et fondations pour être plus forts et plus efficaces?

Certains des administrateurs des autres fondations pourraient se joindre à notre conseil d'administration et nous pourrions ainsi réduire les coûts d'opérations tout en donnant la possibilité aux représentants des autres fonds de mettre l'emphase sur la levée de fonds et d'appuyer leurs domaines de prédilection. La Fondation Nationale de l'Acadie peut ainsi devenir une pierre angulaire de la philanthropie en Acadie.

Je remercie sincèrement tous les membres de notre conseil d'administration qui ont participé à faire avancer la Fondation, nommément; Louise Imbeault (secrétaire), Karine Gallant (trésorier), Alain Lavoie (vice-président) Jasmin Cyr (représentant de la diaspora) et Samuel Boudreau (représentant de TNL). Je remercie Louise Imbeault qui termine son mandat aujourd'hui pour sa contribution au sein de notre équipe. Merci aussi à tous les membres de notre conseil d'administration pour la confiance dont ils m'ont fait preuve au cours de la dernière année.

J'ai annoncé l'année dernière de mon intention de tirer ma révérence après six ans de service. Après considération, je réitère aujourd'hui mon engagement pour un autre terme.

Je remercie les gestionnaires de la Société Nationale de l'Acadie ainsi qu'au ServiceFinances pour leur étroite collaboration et leur appui administratif. Ici, je nomme Véronique Mallet, Carole Thomas et Chantal Lévesque en particulier.

Très cordialement,

Robert-Yves Mazerolle
Président
Fondation Nationale de l'Acadie